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令和７年３月農業委員会総会議事録 

 

日   時  令和７年３月２８日（金曜日） 議事開始 午前９時００分 

 

場   所  えびの市役所 １－３・４会議室 

 

出席委員 

【農業委員】  

稲田 優    竹下 助範   山下 正成  森永 良仁 

  新原 正次    岩屋 美智子  田中 雄策   前原 幸太郎 

    田上 みゆき 

  

【農地利用最適化推進委員】  

永田 利広   津口 えりこ  坂元 清美    下原 小枝子   

山野 真澄     杉元 義男   庄村 里世   中津 ゆみ子    

土器 三紀夫   中津 富夫   米倉 千春   山口 長德 

鶴田 幸一   園田 義保    吐師 伸次郎   吉田 尚美 

上村 ゆかり 

   

欠席委員    

【農業委員】 増田 賢造  

【農地利用最適化推進委員】 宮田 吉人 

 

     

事務局職員  

       事務局長    木原 俊一郎  事務局長補佐  川上 大輔 

農地調整係長  塩入 友之   農地調整係主査 大園 あけみ   

農地調整係主査 宮原 直子   農地調整係主査 田中 美千代 

農地調整係主任主事 馬越脇 浩 
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議   題  

    報告第 ２０号 農地等の合意解約について 

    議案第 ６５号 農地法第３条の規定による許可申請について 

    議案第 ６６号 農用地利用集積計画の取消しについて 

議案第 ６７号 農用地利用集積計画について 

    議案第 ６８号 農用地利用集積等促進計画について 

    議案第 ６９号 農地法第５条の規定による許可申請について 

    議案第 ７０号 非農地証明願いについて 

    議案第 ７１号 令和７年度最適化活動の目標の設定等について 

    議案第 ７２号 えびの市農地移動適正化あっせん基準の見直しについて 
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事務局長 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

 

 

事務局長 

 

議長（会長） 

 

 

 

事務局 

 

ただいまから、令和７年３月定例農業委員会総会を開催します。 

委員の皆様、ご起立をお願いします。 

一同礼。（一同礼） 

おはようございます。 

ご着席ください。 

まず初めに会長より挨拶と会務報告お願いします。 

（挨拶並びに会務報告） 

次に、委員の出席状況を報告します。 

本日の欠席委員は、増田委員、宮田委員が今日の会議に欠席する

旨の届け出がありましたので報告します。 

よって、ただいまの出席者は、農業委員９名、農地利用最適化推

進委員１７名で、計２６名ということで定足数に達しています。 

これより会議を開きます。 

議事に入る前に、議事録署名委員に山下委員と田中委員を指名し

ます。 

それでは、ただいまから今月の議事に入ります。 

報告第２０号並びに議案第６５号から議案第７２号までを議題と

します。 

事務局長に議案の朗読をお願いします。 

それでは議案の朗読をさせていただきます。 

（議案朗読） 

議案の朗読が終わりました。 

これより報告及び議案の審議に入ります。 

まず、報告第２０号「農地等の合意解約について」事務局からの

説明をお願いします。 

それでは、報告第２０号「農地等の合意解約について」説明しま

す。 
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議長（会長） 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

議長（会長） 

議案書１ページをお開きください。 

今月の合意解約件数は４９件です。 

２ページに入ります。 

令和７年３月分の合意解約一覧については、ご覧のとおりです。 

今月の紹介案件と関連がないものについてのみ、説明します。 

初めが３ぺージになります。 

整理番号１４番ですが、借り人が高齢化のため解約を申し出たも

のです。 

４ページになります。 

整理番号３７番及び３８番ですが、今後農地を売却するため、解

約するものです。 

５ページになります。 

整理番号４１番及び４２番ですが、貸し人が自作するため解約す

るものです。 

整理番号４３番及び４４番ですが、農地条件が悪いため解約する

ものです。 

整理番号４８番ですが、耕作者を変更するため解約するもので

す。 

ただいま説明が終わりました。 

そこで、整理番号６番の申出人の１人が〇〇委員であります。 

よって、整理番号６番は、農業委員会等に関する法律第３１条の

規定に基づき、〇〇委員の退席を求めて審議します。 

退席をお願いします。 

（〇〇委員 退席） 

それでは整理番号６番について、各委員の質疑を求めます。 

質疑はありませんか。 

（質疑なし） 

質疑がないようですので、質疑を終結します。 
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議長（会長） 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

議長（会長） 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

議長（会長） 

 

 

議長（会長） 

 

〇〇委員の退席を解きます。 

（〇〇委員 退席） 

次に、整理番号１２番の申出人の１人が〇〇委員と同居する親族

であります。 

よって、整理番号１２番は、農業委員会等に関する法律第３１条

の規定に基づき、〇〇委員の退席を求めて審議します。 

〇〇委員の退席をお願いします。 

（〇〇委員 退席） 

それでは、整理番号１２番について各委員の質疑を求めます。 

質疑はありませんか。 

（質疑なし） 

質疑がないようですので、質疑を終結します。 

〇〇委員の退席を解きます。 

（〇〇委員 着席） 

次に、整理番号２８番の申出人の１人が、〇〇委員が役員を務め

る法人であります。 

よって、整理番号２８番は、農業委員会等に関する法律第３１条

の規定に基づき、〇〇委員の退席を求めて審議します。 

〇〇委員の退席をお願いします。 

（〇〇委員 退席） 

それでは、整理番号２８番について各委員の質疑を求めます。 

質疑ありませんか。 

（質疑なし） 

質疑がないようですので、質疑を終結します。 

〇〇委員の退席を解きます。 

（〇〇委員 着席） 

次に、整理番号４５番の申出人の１人が〇〇委員であります。 

よって、整理番号４５番は、農業委員会等に関する法律第３１条
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議長（会長） 

 

 

議長（会長） 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

の規定に基づき、〇〇委員の退席を求めて審議します。 

〇〇委員の退席をお願いします。 

（〇〇委員 退席） 

それでは、整理番号４５番について、各委員の質疑を求めます。 

質疑はありませんか。 

（質疑なし） 

質疑がないようですので、質疑を終結します。 

〇〇委員の退席を解きます。 

（〇〇委員 着席） 

それでは、整理番号６番、１２番、２８番、４５番を除く報告第

２０号について、各委員の質疑を求めます。 

質疑ありませんか。 

（質疑なし） 

質疑がないようですので、以上で報告を終わります。 

次に、議案第６５号、「農地法第３条の規定による許可申請につ

いて」を議題とします。 

事務局から説明をお願いします。 

それでは、議案第６５号、農地法第３条の規定による許可申請に

ついて説明します。 

６ページをご覧ください。 

今月の許可申請件数は、所有権移転の２１件となります。 

申請人の住所、氏名は省略して、申請内容については概略を説明

します。 

それでは、次の７ページになります。 

整理番号１番。 

田１筆、２，０５５平米の贈与です。 

備考欄のとおり増田委員の掘り起こしとなります。 

次、整理番号２番。 



7 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ページまでになります。 

田３筆、１，４４４平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 

次、整理番号３番。 

田３筆、９６２平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 

次、整理番号４番。 

畑１筆、７６０平米の贈与です。 

備考欄のとおり宮田委員の掘り起こしです。 

整理番号５番。 

次の９ページまでになります。 

畑、１筆、７３６平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 

次、整理番号６番。 

田１筆、７５７平米の贈与です。 

備考欄のとおり坂元委員の掘り起こしとなります。 

整理番号７番。 

田５筆、７７７平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 

備考欄のとおり増田委員の掘り起こしです。 

次、整理番号８番。 

次ページの１０ページまでになります。 

田３筆、畑１筆、計４筆、３，０２９平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 

次、整理番号９番。 

１０ページから１１ぺージまでになります。 

畑２筆、５４８平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 
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議長（会長） 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次、整理番号１０番。 

田１筆、５０２平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 

次、整理番号１１番。 

田１筆、５５６平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 

以上所有権移転１１件です。 

ただいま事務局の説明が終わりました。 

議案第６５号については、各担当委員に現地確認等をしていただ

いています。 

農地の現地確認と、申請人「受け人」の確認の状況について各委

員から報告をしていただきます。 

まず、所有権移転整理番号１番の農地及び申請人「受け人」の報

告を、増田委員に代わって事務局にお願いします。 

整理番号１番の農地について、増田委員の調査報告を代読しま

す。 

申請農地の場所は〇〇自治会で、山林に接して水利が悪く、基盤

整備はされていませんけれども、農地の形状は良好です。 

申請農地周辺は水田及び山林で、日照はやや良好ですが、接道、

用排水はよくありません。 

申請農地には飼料作物が植えられていました。 

続きまして、受け人について調査報告を代読します。 

受け人は、〇〇自治会に居住しており、稲作主体で〇〇を営む兼

業農家であります。 

渡し人との関係は兄弟です。 

後継者がおられ、農地取得後は水田として利用します。 

所有農地の管理も行き届いており、特に問題ないと判断します。 

以上代読により報告します。 
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議長（会長） 

 

 

山口委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

庄村委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

吐師委員 

次に、所有権移転、整理番号２番の農地の報告を山口委員に、申

請人「受け人」の報告を庄村委員にお願いします。 

まずは、農地の報告を山口委員にお願いします。 

整理番号２番について報告します。 

場所は〇〇自治会内です。 

〇〇〇を南の方に行きますと踏切があります。 

踏切を渡って〇〇〇〇と吉都線の間に東に農道を進んでいきます

と、一番目の水田が吉都線と農道の間に１反歩割が４枚ありま

す。 

吉都線沿いから１枚目と２枚目が申請の水田になります。 

しかし、その隣の水田は４枚を１枚にして作っていますが、受け

人が作っている水田です。 

従いまして、接道はその４枚から出入りすることができます。 

日照、用排水とも問題はありません。 

次に、申請人「受け人」の報告を庄村委員にお願いします。 

整理番号２番の受け人の状況について報告します。 

受け人の営農状況は、稲作主体の専業農家です。 

後継者は娘さん夫婦が自宅隣に居住しており、将来的には継承の

意思があるとのことです。 

渡し人との関係は、知人の息子さんです。 

受け人の所有する隣の田を所有されていた知人が亡くなり、その

息子さんとなります。 

取得後は稲作をされます。 

地域との調和については、所有農地の管理も行き届いており、問

題ないと判断します。 

次に、所有権移転、整理番号３番の農地及び申請人「受け人」の

報告を、吐師委員にお願いします。 

整理番号３番の農地について報告します。 
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議長（会長） 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

農地は、〇〇〇自治会内にあります。 

基盤整備はされていません。 

農地の形状は長方形で、良い形状でした。 

申請農地の周辺には水田があります。 

また、日照、接道、用排水は共に良好です。 

申請農地の作付状況は、家庭菜園で野菜が植えられていました。 

続いて、受け人について報告します。 

受け人は、〇〇〇自治会内に居住されています。 

営農の状況は専業であります。 

渡し人との関係は他人だということです。 

後継者はいます。 

取得後の利用状況としては、家庭菜園を続けるということです。 

所有農地の畦畔、地域との調和も良好です。 

次に、所有権移転、整理番号４番の農地及び申請人「受け人」の

報告を、宮田委員が欠席のために事務局の方にお願いします。 

いま会長からありましたように、本日急に宮田委員が欠席される

という事態になりまして調査報告書を預かっていないところです

けれども、それでは審議ができませんので、３条の申請書に基づ

き、私で答えられる範囲内で説明をしたいと思います。 

ご了解いただきたいと思います。 

まず、整理番号４番の農地についてですが、農地の場所は東原田

自治会の中で、〇〇〇〇の北側から八幡ヶ丘の山の方へ進入する

道路の最後の山林の麓に位置しており、農地の形状は、不整形の

三角形であまりよくありません。 

もちろん基盤整備はされておらず、目の前が山林に山林であり、

日照は悪く、接道に関しましては軽トラック程度が入るところで

す。 

現在、栗の木が植えられています。 
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議長（会長） 

 

 

吉田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

吐師委員 

 

続きまして、受け人について、地元の〇〇〇で大きな法人を経営

される方で、今回は個人の申請ということで、経営面積は個人が

所有する面積で申請をされています。 

もちろん、後継者とか従業員の方も多くいますが、今回は個人申

請です。 

農地の取得後は、引き続き栗の栽培をして利用すると聞いていま

す。 

そして所有農地の畦畔管理及び用排水路の管理は良好な受け人で

す。 

あと、農地の管理としては、最初は渡し人の方から農地のあっせ

ん依頼があり、それを担当の宮田委員が相手、受け人を探された

ものです。 

次に、整理番号５番の農地の報告を吉田委員に、申請人「受け

人」の報告を吐師委員にお願いします。 

まずは、農地の報告を吉田委員にお願いします。 

整理番号５番の農地について報告します。 

申請農地は〇〇〇自治会内にあります。 

基盤整備はされてありません。 

申請農地周辺の状況は、南側道路で宅地に囲まれています。 

日照、接道も良好です。 

用排水については、少し排水溝が狭くて、水が溜まるということ

でした。 

申請農地の状況は、いま現在まだ何も作付されていませんでし

た。 

次に、申請人「受け人」の報告を吐師委員にお願いします。 

それでは、申請人の報告をします。 

受け人は、〇〇〇自治会内に居住されています。 

営農状況は兼業であります。 
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議長（会長） 

 

 

坂元委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

事務局 

 

 

 

 

 

渡し人との関係は、他人ということでした。 

後継者は今のところいらっしゃいません。 

取得後の農地の利用状況については、畑として利用するというこ

とです。 

また、所有農地の畦畔の管理、地域との調和は良好ということで

す。 

次に、所有権移転、整理番号６番の農地及び申請人「受け人」の

報告を坂元委員にお願いします。 

それでは、整理番号６番の申請農地及び受け人について報告しま

す。 

申請農地は、〇〇〇自治会内にあり、形状は長方形で、基盤整備

はされていません。 

日照、用排水は良好ですが、接道は軽トラが 1台やっと通れるぐ

らいの狭い進入路です。 

周辺は田んぼと宅地が混在しています。 

渡し人との関係は知人で、取得後は稲作栽培の水田として利用さ

れる予定です。 

営農状況は、稲作と畜産の複合経営ですが、後継者もおり、営農

も一生懸命に取り組まれ、所有農地の管理も行き届いており、地

域との調和も問題ないと判断します。 

次に、所有権移転、整理番号７番の農地及び申請人「受け人」の

報告を、増田委員に代わって事務局にお願いします。 

整理番号７番の農地について、増田委員の調査報告を代読しま

す。 

申請農地の場所は〇〇自治会で、基盤整備されています。 

農地の形状は良好です。 

申請農地周辺は基盤整備された水田で、日照、接道、用排水は良

好です。 
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議長（会長） 

 

 

中津ゆみ子委員 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

園田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、受け人について調査報告を代読します。 

受け人は、〇〇〇自治会に居住しており、稲作の専業農家で後継

者がいます。 

農地の取得後は、稲作の水田として利用します。 

所有農地の畦畔及び用排水の管理は行き届いており、特に問題な

いと判断します。 

以上、代読により報告します。 

次に、整理番号８番の農地を、農地の報告を中津ゆみ子委員に、

申請人「受け人」の報告を、園田委員にお願いします。 

まず、農地の報告を中津ゆみ子委員にお願いします。 

整理番号８番の農地４筆について報告します。 

申請後、申請農地は〇〇〇自治会内にあります。 

申請農地は、〇〇〇〇から北へ下って踏切を渡って左奥に水田が

あって、その手前に右側に畑があります。 

宅地と畑が混在したところです。 

日照、接道、用排水は良好です。 

次に、申請人「受け人」の報告を園田委員にお願いします。 

それでは整理番号８番の受け人について報告をします。 

受け人は〇〇〇自治会に在住であります。 

今回は個人名での申請であり、兼業農家です。 

後継者はあり法人、株式会社を設立されていま規模拡大中です。 

夫婦その息子さんに対して支援をされています。 

市内の会社に勤務中です。 

稲作中心での経営体で畑、田んぼを利用していくということで

す。 

渡し人との関係は、近くに〇〇〇〇〇〇の住宅が建設されていま

す。その周囲の農地ということです。 

以前より依頼があって、高齢でもあるので、あとは（農地の）面
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議長（会長） 

 

 

岩屋委員 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

吉田委員 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

永田委員 

 

 

 

 

倒をみてというような話が以前からあったようで、今回体調を壊

されたというようなことで、今回の話の運びとなったようです。 

あと屋敷も残っていますが、農地は必要だけど、宅地までは要ら

ないと話をしているということでした。 

次に、所有権移転、整理番号９番の農地の報告を岩屋委員に、申

請人「受け人」の報告を吉田委員にお願いします。 

まずは、農地の報告を岩屋委員にお願いします。 

整理番号９番の農地２筆について報告します。 

申請農地は〇〇自治会内にあります。 

この２筆は、基盤整備はされていませんが、〇〇〇の農地の形状

は四角形で良いです。 

〇〇〇番の形状は三角形です。 

周辺一帯は宅地、畑、田んぼが混在している場所です。 

日照、接道、用排水は良好です。 

次に、申請人「受け人」の報告を吉田委員にお願いします。 

整理番号９番の受け人の状況について報告します。 

受け人の営農状況は、稲作と露地野菜主体の兼業農家です。 

渡し人との関係は他人です。 

受け人は現状ではありますが、営農も一生懸命取り組まれ、所有

農地の管理も行き届いており、適切と判断します。 

次に、所有権移転、整理番号１０番の農地の報告を永田委員に、

申請人「受け人」の報告を山口委員にお願いします。 

まずは、農地の報告を永田委員にお願いします。 

整理番号１０番の農地の農地１筆について報告します。 

申請農地は、〇〇〇〇自治会内にあります。 

〇〇〇〇より西へ３００メートル行ったところにあります。 

字名が〇〇〇といいまして迫です。 

その一番上部に位置しています。 
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形状は長方形で、申請地周囲は、南北は山林で、西側に竹林があ

ります。 

基盤整備はされています。 

日照はあまり良くありません。 

用水は天水です。 

ここ数年耕作されていません。 

次に、申請人「受け人」の報告を山口委員にお願いします。 

整理番号１０番について報告します。 

受け人は、〇〇自治会内に住まわれています。 

２６日の朝、本人に電話して自宅に行きました。 

父親とおられましたので、２人と話すことができました。 

初めて農地を取得するということです。 

話によりますと、作ってみたいというようなことで、子供が〇〇

〇で、退職後は農業をしたいという希望をもっています。 

許可は適当であると判断しました。 

次に、所有権移転、整理番号１１番の農地及び申請人「受け人」

の報告を、増田委員に代わって事務局にお願いします。 

整理番号１１番の農地について、増田委員の調査報告を代読しま

す。 

申請農地の場所は〇〇〇自治会で、基盤整備はされておらず、農

地の形状が悪く、農作業がやりにくい状況です。 

申請農地は水田であり、日照、接道は良好ですけれども、用排水

は良くありません。 

続きまして、受け人について代読します。 

受け人は、〇〇自治会に居住しており、会社員と農業の兼業農家

で後継者がいます。 

農地取得後は、稲作の水田として利用します。 

所有農地の管理は行き届いており、特に問題ないと判断します。 
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議長（会長） 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

議長（会長） 

以上代読により報告します。 

各委員からの調査報告が終わりました。 

続きまして、事務局より判断根拠の説明をお願いします。 

事務局より判断根拠をお願いします。 

今回の申請内容については、農地法第３条第２項第１号から第５

号まで事前に事務局で申請書に基づき調査しましたが、問題あり

ませんでした。 

農地法第３条第２項第６号については、委員の皆様から事前調査

の報告がありましたとおり、地域との調和要件など問題ないとい

うことです。 

したがいまして、計１１件については、農地法第３条第２項各号

に該当しないため許可要件をすべて満たしていると考えます。 

以上で判断根拠の説明が終わりました。 

ここで、整理番号７番の申請人「受け人」は〇〇委員と同居する

親族です。 

よって、整理番号７番は、農業委員会等に関する法律第３１条の

規定に基づき、〇〇委員の退席を求めて審議します。 

〇〇委員の退席をお願いします。 

 （〇〇委員 退席） 

それでは整理番号７番について、各委員の質疑を求めます。 

質疑はありませんか。 

 （質疑なし） 

質疑がないようですので、質疑を終結します。 

お諮りします。 

整理番号７番は原案のとおり承認することに、賛成の委員の挙手

を求めます。 

 （全員挙手） 

全員賛成と認めます。 
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議長（会長） 

 

 

 

前原委員 

 

 

議長（会長） 

事務局 

 

 

 

議長（会長） 

 

前原委員 

議長（会長） 

吐師委員 

 

 

 

 

議長（会長） 

吐師委員 

 

 

よって、お諮りのとおり決定します。 

〇〇委員の退席を解きます。 

 （〇〇委員 着席） 

これより、整理番号７番を除く議案第６５号の審議に入ります。 

各委員の質疑を求めます。 

質疑はありませんか。 

（質疑なし） 

８ページ、整理番号３番です。 

本人は専業ということでしたが、経営面積がゼロとなっています

が、どういうことですか。 

事務局の方で回答をお願いします。 

整理番号３番の受け人ですけれども、現在所有農地はありませ

ん。 

ですから、新たな耕作者、農地を所有する耕作者となります。 

営農計画も提出されています。 

以前は下限面積があったんですが、それがなくなりましたので、

取得面積は別に問題はないと思います。 

説明が専業農家とありましたが。 

吐師委員にお願いします。 

３番の件の受け人についてですが、今回は初めての取得であると

いうことを聞きました。 

今まではですね、その土地を借りて菜園を作っていたということ

で、その農地を所有者の方から買ってほしいということで、今回

取得されたということです。 

さきほどの報告で、専業農家という報告だった件はどうですか。 

今からの農家をするということで、多分専業ということだったと

思います。 

現在のところは、もうご主人は退職、リタイアされています。 
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議長（会長） 

 

前原委員 

議長（会長） 

杉元委員 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

永田委員 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

山口委員 

 

 

議長（会長） 

杉元委員 

議長（会長） 

 

 

今は農業だけということで、そういうことになります。 

そういう意味で、専業農家という判断だそうです。 

よろしいですか。 

はい。 

他に質疑はありませんか。 

整理番号１０番の買受人について、この申請地はここ数年耕作無

しということで、おそらく、迫田で大変な田んぼだと思います

が、１０番の方が初めて農業する人であれば、実際農業はできる

田んぼなんですか。 

いわゆる迫であれば、機械も入らないと思うんですが、ここ数年

耕作なしとなっているようですが、どうですか。 

１０番について永田委員よろしいですか。 

基盤整備はされてますので、用水路、取付道路はあります。 

イノシシなどが農地を少し荒らしていますが、作れないことはな

いと思います。 

竹が生えてきているような状態ではありませんので、耕作できな

いということはありません。 

ちょうどその下を私たちが作っていますので、よく見ているから

わかるんですが、ここ数年は何も作ってありません。 

ここで、山口委員に受け人の状況の説明をお願いします。 

この方のおじいさんが〇〇〇をされています。 

その田んぼは調べていませんが、作っていないというような状況

であっても、情報からして問題ないと判断します。 

今の回答でよろしいですか。 

はじめて作ると言われたから、湿田では大変だろうと思って。 

本人がとにかく作るというのであれば、それを理解していただき

たいと思います。 

他に質疑はないですか。 
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議長（会長） 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 （質疑なし） 

質疑がないようですので、質疑を終結します。 

お諮りします。 

整理番号７番を除く議案第６５号は原案のとおり承認すること

に、賛成の委員の挙手をお願いします。 

 （全員挙手） 

全員賛成と認めます。 

よって、お諮りのとおり決定します。 

次に、議案第６６号「農用地利用集積計画の取消しについて」を

議題とします。 

事務局から説明をお願いします。 

それでは１２ぺージをご覧ください。 

議案第６６号「農用地利用集積計画の取消しについて」説明しま

す。 

１３ページです。 

整理番号１番、大字〇〇字〇〇〇〇〇〇番〇〇〇ほか４筆、計５

筆の２２，２０３平米です。 

令和７年２月２８日開催の総会で決定を受けましたが、申出地の

面積に誤りがあったため、公告を取り消すものです。 

今月の農用地利用集積計画の議案、整理番号１５番で再度挙げて

います。 

事務局の説明が終わりました。 

これより議案第６６号の審議に入ります。 

各委員の質疑を求めます。 

質疑はありませんか。 

 （質疑なし） 

質疑がないようですので、質疑を終結します。 

お諮りします。 
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議長（会長） 
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議案第６６号は原案のとおり承認することに、賛成の委員の挙手

を求めます。 

 （全員挙手） 

全員賛成と認めます。 

よって、お諮りのとおり決定します。 

なお、議案第６６号については、原案のとおり決定した旨を市長

に通知します。 

次に、議案第６７号「農用地利用集積計画について」を議題とし

ます。 

事務局から説明をお願いします。 

それでは、議案第６７号「農用地利用集積計画について」説明し

ます。 

１４ページをご覧ください。 

今月の計画件数は、所有権移転１６件となっています。 

申出人の住所、氏名、備考欄については、特記事項のみを説明

し、他は省略します。 

また、法人の場合は年齢が空欄となります。 

１５ページです。 

整理番号１番。 

田１筆、２，４９８平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 

整理番号２番。 

田１筆９３８平米の贈与です。 

整理番号３番。 

１５ページから１６ページです。 

畑３筆、２,２６６平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 

永田委員の掘り起こしです。 
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整理番号４番。 

田１筆、９７８平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 

坂元委員の掘り起こしです。 

整理番号５番。 

１７ページです。 

田１筆、３，４５８平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 

整理番号６番。 

田１筆、５４８平米の贈与です。 

坂元委員の掘り起こしです。 

整理番号７番。 

田１筆、５９１平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 

整理番号８番。 

１８ページです。 

田２筆、１，６００平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 

整理番号９番。 

１８ページから１９ページです。 

田２筆、１，３３４平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 

整理番号１０番。 

田２筆、４，１５１平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 

整理番号１１番。 

１９ページから２０ぺージです。 

田４筆、３，８４０平米の売買です。 
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議長（会長） 

 

 

価格は総額〇〇〇円です。 

整理番号１２番。 

２０ページから２１ぺージです。 

田１筆、５１２平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 

整理番号１３番。 

２１ページから２３ページです。 

田９筆、３，２８１平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 

整理番号１４番。 

２３ページから２４ぺージです。 

田４筆、２，０１６平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 

整理番号１５番。 

２４ページから２５ぺージです。 

畑５筆、３４，０２５平米の売買です。 

価格は総額〇〇〇円です。 

整理番号１６番。 

田２筆、４４８平米の売買です。 

価格は１０アール当たり〇〇〇円です。 

以上計画内容は市の基本構想に基づくものであり、利用権設定等

を受ける者が農用地のすべてを効率的に利用して耕作すること、 

農作業に常時従事することなど、農業経営基盤強化促進法等の一

部を改正する法律による改正前の農業経営基盤強化促進法第１８

条第３項の各要件を満たしていると考えます。 

ただいま事務局の説明が終わりました。 

これより議案第６７号の審議に入ります。 

ここで、整理番号２番の譲受人は、〇〇〇〇です。 



23 
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議長（会長） 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

よって整理番号２番は、農業委員会等に関する法律第３１条の規

定に基づき〇〇〇〇の退席を求めて審議します。 

〇〇〇〇の退席をお願いします。 

 （〇〇〇〇 退席） 

それでは、整理番号２番について、各委員の質疑を求めます。 

質疑はありませんか。 

 （質疑なし） 

質疑がないようですので、質疑を終結します。 

お諮りします。 

整理番号２番は原案のとおり承認することに、賛成の委員の挙手

を求めます。 

 （全員挙手） 

全員賛成と認めます。 

よって、お諮りのとおり決定します。 

〇〇〇〇の退席を解きます。 

 （〇〇〇〇 着席） 

これより、整理番号２番を除く議案第６７号の審議に入ります。 

各委員の質疑を求めます。 

質疑はありませんか。 

 （質疑なし） 

質疑がないようですので、質疑を終結します。 

お諮りします。 

整理番号２番を除く議案第６７号は原案のとおり承認すること

に、賛成の委員の挙手を求めます。 

 （全員挙手） 

全員賛成と認めます。 

よって、お諮りのとおり決定します。 

なお、議案第６７号については、原案のとおり決定した旨を市長
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に通知します。 

ここで、１０分間の休憩をします。 

１０時１２分再開の予定とします。 

 

  （休憩 １０時０２分～１０時１２分） 

 

それでは休憩前に引き続きまして、会議を開きます。 

議案第６８号「農用地利用集積促進計画について」を議題としま

す。 

事務局から説明をお願いします。 

それでは、議案第６８号「農用地利用集積等促進計画について」

説明します。 

別紙資料をご覧ください。 

今月の計画件数は６８件です。 

申出人の住所、氏名、借賃、備考欄については、特記事項のみを

説明し、他は省略します。 

２７ページをご覧ください。 

整理番号１番。 

畑１筆、１，１１２平米の賃貸借です。 

整理番号２番。 

田１筆、２，１１０平米の使用貸借です。 

整理番号３番。 

田１筆、９６１平米の使用貸借です。 

吐師委員の掘り起こしです。 

整理番号４番。 

畑１筆、１，７３９平米の賃貸借です。 

整理番号５番。 

田２筆、１，６８２平米の賃貸借です。 
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整理番号６番。 

畑５筆、５，３３１平米の賃貸借です。 

整理番号７番。 

田４筆、５，２２０平米の使用貸借です。 

整理番号 8番。 

田１筆、４，３４４平米の使用貸借です。 

増田委員の掘り起こしです。 

２８ページをご覧ください。 

整理番号９番。 

田６筆、６，８７２平米の賃貸借です。 

整理番号１０番。 

田３筆、２，９２４平米の賃貸借です。 

１０番から１２番までは、米倉委員の掘り起こしです。 

整理番号１１番。 

田５筆、５，３１４平米の賃貸借です。 

整理番号１２番。 

田 1筆、９２３平米の賃貸借です。 

整理番号１３番。 

田１筆、１，１９２平米の使用貸借です。 

整理番号１４番。 

田３筆、３，０１１平米の賃貸借です。 

２９ページをご覧ください。 

整理番号１５番。 

田２筆、１，６８０平米の賃貸借です。 

整理番号１６番。 

田２筆、１，８９４平米の賃貸借です。 

整理番号１７番。 

田３筆、２，９４２平米の賃貸借です。 
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整理番号１８番。 

田１筆、１，２４０平米の賃代借です。 

整理番号１９番。 

田１筆、１，６５１平米の賃貸借です。 

整理番号２０番。 

田４筆、２，１５１平米の賃貸借です。 

整理番号２１番。 

田１筆、１，３７２平米の使用貸借です。 

整理番号２２番。 

田１筆、２，０２７平米の賃貸借です。 

３０ページをご覧ください。 

整理番号２３番。 

田４筆、１，９８３平米の賃貸借です。 

整理番号２４番。 

田１筆、５００平米の賃貸借です。 

整理番号２５番。 

田１筆、２，１１５平米の賃貸借です。 

整理番号２６番。 

田２筆、２，０８４平米の賃貸借です。 

整理番号２７番。 

田１筆、１，０２２平米の賃貸借です。 

整理番号２８番。 

田６筆、５，５９９平米の賃貸借です。 

整理番号２９番。 

３０ページから３１ページになります。 

畑２筆、田１３筆、計１５筆、１２，１１１平米の賃貸借です。 

整理番号３０番。 

田４筆、１，２８０平米の賃貸借です。 
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整理番号３１番。 

田５筆、４，８５９平米の賃貸借です。 

整理番号３２番。 

田１筆、７７５平米の賃貸借です。 

３２ページをご覧ください。 

整理番号３３番。 

田５筆、３，４９９平米の賃貸借です。 

整理番号３４番。 

田１筆、４，６１９平米の賃貸借です。 

整理番号３５番。 

田２筆、４，１７５平米の賃貸借です。 

整理番号３６番。 

田６筆、３，７４３平米の使用貸借です。 

整理番号３７番。 

田２筆、１，４２６平米の賃貸借です。 

整理番号３８番。 

田２筆、３，４９１平米の使用貸借です。 

す。 

３３ページをご覧ください。 

整理番号３９番。 

田４筆、２，４６９平米の賃貸借です。 

整理番号４０番。 

田１４筆、畑１筆、計１５筆、５，３３９平米の賃貸借です。 

整理番号４１番。 

３３ページから３４ぺージになります。 

田８筆、５，１２３平米の賃貸借です。 

整理番号４２番。 

田３筆、畑２筆、計５筆、３，３５３平米の使用貸借です。 
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整理番号４３番。 

田１筆、５０４平米の賃貸借です。 

整理番号４４番。 

田１筆、１，３７７平米の賃貸借です。 

整理番号４５番。 

田３筆、１，５５５平米の賃貸借です。 

竹下委員の掘り起こしです。 

整理番号４６番。 

田２筆、５８５７平米の賃貸借です。 

竹下委員の掘り起こしです。 

３５ページをご覧ください。 

整理番号４７番。 

田３筆、２，６１２平米の賃貸借です。 

整理番号４８番。 

田１筆、１，６８５平米の賃貸借です。 

吐師委員の掘り起こしです。 

整理番号４９番。 

田４筆、１，２７６平米の賃貸借です。 

整理番号５０番。 

田６筆、６，８９７平米の賃貸借です。 

整理番号５１番。 

３５ページから３６ページになります。 

田９筆、８，６４３平米の賃貸借です。 

整理番号５２番。 

田５筆、２，９１６平米の使用貸借です。 

整理番号５３番。 

田３筆、２，６８１平米の賃貸借です。 

整理番号５４番。 
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田５筆、８，３４７平米の賃貸借です。 

整理番号５５番。 

田１筆、１，０４１平米の賃貸借です。 

整理番号５６番。 

田１筆、１，２２２平米の賃貸借です。 

３７ページをご覧ください。 

整理番号５７番。 

田１筆、１，０３３平米の賃貸借です。 

整理番号５８番。 

田７筆、４，９１２平米の賃貸借です。 

整理番号５９番。 

田３筆、７，１３８平米の賃貸借です。 

整理番号６０番。 

田２筆、４，４４３平米の賃貸借です。 

整理番号６１番。 

田２筆、１，８６１平米の賃貸借です。 

整理番号６２番。 

田１筆、畑１筆、計２筆、３，６３１平米の賃貸借です。 

整理番号６３番。 

田１筆、３，１４７平米の賃貸借です。 

３８ページをご覧ください。 

整理番号６４番。 

田８筆、１１，３２４平米の賃貸借です。 

整理番号６５番。 

田１筆、１，４４７平米の賃貸借です。 

整理番号６６番。 

田１筆、７７８平米の賃貸借です。 

整理番号６７番。 



30 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

議長（会長） 

田７筆、４，０９０平米の賃貸借です。 

整理番号６８番。 

田３筆、１，５３８平米の賃貸借です。 

以上本計画において、賃借権の設定等を受ける者は賃借権の設定

等を受けた後に、農用地のすべてを効率的に利用して耕作するこ

と、及び農作業に常時従事することなど何ら問題ないと考えま

す。 

事務局の説明が終わりました。 

これより議案第６８号の審議に入ります。 

まず整理番号１番の受け手は、〇〇〇〇が役員を務める法人で

す。 

よって、整理番号１番は、農業委員会等に関する法律第３１条の

規定に基づき、〇〇〇〇の退席を求めて審議します。 

〇〇〇〇の退席をお願いします 

 （〇〇〇〇 退席） 

それでは、整理番号１番について、各委員の質疑を求めます。 

質疑はありませんか。 

 （質疑なし） 

質疑がないようですので、質疑を終結します。 

お諮りします。 

整理番号１番は原案のとおり承認することに、賛成の委員の挙手

を求めます。 

 （全員挙手） 

全員賛成と認めます。 

よってお諮りのとおり決定します。 

〇〇〇〇の退席を解きます。 

 （〇〇〇〇 着席） 

次に、整理番号３１番及び３３番の受け手は〇〇委員と同居する
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議長（会長） 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

議長（会長） 

親族であります。 

よって、整理番号３１番及び３３番は、農業委員会等に関する法

律第３１条の規定に基づき、〇〇委員の退席を求めて審議しま

す。 

〇〇委員の退席をお願いします。 

 （〇〇委員 退席） 

それでは、整理番号３１番及び３３番について、各委員の質疑を

求めます。 

質疑ありませんか。 

 （質疑なし） 

質疑がないようですので、質疑を終結します。 

お諮りします。 

整理番号３１番及び３３番は原案のとおり承認することに、賛成

の委員の挙手を求めます。 

 （全員挙手） 

全員賛成と認めます。 

よって、お諮りのとおり決定します。 

〇〇委員の退席を解きます。 

 （〇〇委員 着席） 

次に、整理番号５０番の出し手は〇〇〇〇です。 

よって、整理番号５０番は、農業委員会等に関する法律第３１条

の規定に基づき、〇〇〇〇の退席を求めて審議します。 

〇〇〇〇の退席をお願いします。 

 （〇〇〇〇 退席） 

それでは、整理番号５０番について、各委員の質疑を求めます。

質疑はありませんか。 

 （質疑なし） 

質疑がないようですので、質疑を終結します。 
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議長（会長） 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

お諮りします。 

整理番号５０番は原案のとおり承認することに、賛成の委員の挙

手を求めます。 

 （全員挙手） 

全員賛成と認めます。 

よって、お諮りのとおり決定します。 

〇〇〇〇の退席を解きます。 

 （〇〇〇〇 着席） 

次に、整理番号６５番の受け手は〇〇〇〇です。 

よって、整理番号６５番は、農業委員会等に関する法律第３１条

の規定に基づき、〇〇〇〇の退席を求めて審議します。 

〇〇〇〇の退席をお願いします。 

 （〇〇〇〇 退席） 

それでは、整理番号６５番について各委員の質疑を求めます。 

質疑はありませんか。 

 （質疑なし） 

質疑がないようですので、質疑を終結します。 

お諮りします。 

整理番号６５番は原案のとおり承認することに、賛成の委員の挙

手を求めます。 

 （全員挙手） 

全員賛成と認めます。 

よって、お諮りのとおり決定します。 

〇〇〇〇の退席を解きます。 

 （〇〇〇〇 着席） 

次に、整理番号６６番の出し手は、〇〇委員と同居する親族で

す。 

よって、整理番号６６番は、農業委員会等に関する法律第３１条
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議長（会長） 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

に基づき、〇〇委員の退席を求めて審議します。 

〇〇委員の退席をお願いします。 

 （〇〇委員 退席） 

それでは、整理番号６６番について、各委員の質疑を求めます。

質疑はありませんか。 

 （質疑なし） 

質疑がないようですので、質疑を終結します。 

お諮りします。 

整理番号６６番は原案のとおり承認することに、賛成の委員の挙

手を求めます。 

 （全員挙手） 

全員賛成と認めます。 

よって、お諮りのとおり決定します。 

〇〇委員の退席を解きます。 

 （〇〇委員 着席） 

それでは、整理番号１番、３１番、３３番、５０番、６５番およ

び６６番を除く議案第６８号の審議に入ります。 

各委員の質疑を求めます。 

質疑はありませんか。 

 （質疑なし） 

質疑がないようですので、質疑を終結します。 

お諮りします。 

整理番号１番、３１番、３３番、５０番、６５番および６６番を

除く議案第６８号は原案のとおり承認することに、賛成の委員の

挙手を求めます。 

 （全員挙手） 

全員賛成と認めます。 

よって、議案第６８号はお諮りのとおり決定します。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

また、原案のとおり宮崎県農業振興公社に農用地利用集積等促進

計画の作成を要請します。 

それでは、議案第６９号「農地法第５条の規定による許可申請に

ついて」、および議案第７０号「非農地証明願いについて」を一

括議題とします。 

事務局から説明をお願いいします。 

それでは、議案第６９号「農地法第５条の規定による許可申請に

ついて」説明します。 

３９ページをお開きください。 

申請件数は１件です。 

申請人の住所、氏名、立地基準については省略します。 

４０ページです。 

整理番号１番。 

申請地は、大字〇〇、田２筆、４６平米を農地への進入路として

追認申請するものです。 

顛末書の提出があります。 

権利関係は売買で、金額は〇〇〇円です。 

雨水については、自然地下浸透にて処理されます。 

続きまして、議案第７０号「非農地証明願いについて」説明しま

す。４１ページをお開きください。 

今月の許可申請件数は３件です。 

申請人等の住所、氏名、立地基準については省略します。 

４２ページです。 

整理番号１番。 

申請地は、大字〇〇〇〇、田２筆、５３７平米です。 

申請理由は山林です。 

整理番号２番。 

申請地は、大字〇〇、畑１筆、７４１平米です。 
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議長（会長） 

 

 

 

前原第３小委員会

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

申請理由は原野です。 

整理番号３番。 

申請地は、大字〇〇、田１筆、２７０平米です。 

申請理由は原野です。 

ただいま事務局の説明が終わりました。 

議案第６９号および議案第７０号については、去る３月２７日に

第３小委員会で審議をされています。 

ここで、第３小委員会から報告をお願いします。 

それでは、第３小委員会の報告を行います。 

会長から招集がありまして、昨日３月２７日に、委員９名、事務

局３名の計１２名の出席のもと第３小委員会を開催しました。 

はじめに、議案第６９号、農地法５条申請、整理番号１番につい

て説明します。 

譲受人は、申請地に隣接する農地を購入しようとしたところ、農

地を進入路として使用していた部分が含まれていることが判明し

たため、追認申請されたものです。 

場所は、〇〇の〇〇〇〇から真北約４００メートルのところに位

置します。 

申請地の状況は、北側、東側、西側は農地、南側は道路に接してい

ます。 

東側の農地との境界には段差があり、境界ブロックが設置してあ

ります。 

この場所は長年進入路として使用されてきており、これまでも周

囲営農への影響はないと判断しました。 

次に、議案第７０号、非農地証明願いについて説明します。 

整理番号１番の願出地は、大字〇〇〇〇字〇〇〇地区にあり、西

長江浦の〇〇〇〇から西に２８０メートルのところに位置しま

す。 
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申請地の状況は竹林化しており、周辺も杉山になっており、今後

農地へ復元し、耕作することは不可能と判断しました。 

整理番号２番の願出地は、大字〇〇字〇〇〇地区にあり、〇〇の

〇〇〇〇〇付近の山麓線の南側約６００メートルのところに位置

します。 

申請地の状況は竹が繁茂しており、北側、東側は農地で、南側、西

側は杉の山林です。 

願出地の北側、東側が農地ですが、さらにその南側の杉も大きく

なっており、願出地の状況から農地へ復元し耕作することは不可

能と判断しました。 

次に、整理番号３番の願出地は、大字〇〇字〇〇〇〇地区にあり、

〇〇〇の〇〇〇〇〇〇に面した県道〇〇〇〇〇〇線の南真向かい

に位置します。 

申請地の状況は、県道南側に面した細長く不正形で、狭小な土地

で、北側、東側、西側は道路、南側は農地に接しています。 

おそらく道路用地買収の際の残地だろうと思われます。 

願出地は、西側の半分程度に真竹が繁茂していましたが、残り半

分程度は農地として十分使える状態にありました。 

また、南側に５０センチメートルほど一段高くなっていますが、

畑と接しており、仮に非農地決定後、このまま非農地化がすすめ

ば、南側農地への影響も避けられず、今後適切な管理が必要と思

われました。 

今後、農地としてまたは農地以外として使用するにしても、適正

な管理のもと維持していくべき土地と判断しましたので、本願出

地は、安易に非農地とすべきではないと判断しました。 

以上第３小委員会は、慎重・審議しました結果、非農地証明願い

整理番号３番を除く農地法５条申請１件、非農地証明願い２件、

計３件については、特に問題等は見当たりませんでしたので、全
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会一致で許可相当、または非農地としてもやむを得ないと判断い

たしました。 

また、非農地証明願い、整理番号３番は、非農地として承認しな

いものと決しました。 

皆さまのご審議をお願いしまして、第３小委員会の報告を終わり

ます。 

続きまして、事務局より判断根拠の説明をお願いします。 

判断根拠を説明します。 

農地法第５条の規定による転用許可申請において、一般基準につ

いては、申請書に基づき審査した結果問題ありませんでした。 

立地基準についても、小委員長報告にありましたとおり、問題な

いとのことです。 

また、非農地証明願いについて整理番号３番を除いては、県が示

す証明書交付手続要領および市農業委員会非農地判定に係る取扱

基準に合致していると判断します。 

なお、整理番号３番については、県が示す証明書交付手続要領お

よび市農業委員会非農地判定に係る取扱基準に疑義があると思わ

れます。 

よりまして、今月の議案第６９号１件、第７０号３番を除く２件

の計３件については、転用許可基準および非農地判断基準を全て

満たしていると判断します。 

ただいま事務局の説明が終わりました。 

これより議案第６９号及び議案第７０号の審議に入ります。 

なお、議案７０号の非農地証明願い、整理番号３番は第３小委員

会では非農地として承認しない旨の決定がされています。 

以上を踏まえ、議案第６９号及び議案第７０号について一括して

各委員の質疑を求めます。 

質疑はありませんか。 
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 （質疑なし） 

質疑がないようですので質疑を終結します。 

議案第６９号及び議案第７０号の整理番号３番を除く、整理番号

１番と２番については、第３小委員会の判断は許可相当または非

農地として承認相当です。 

また、事務局の判断も同様です。 

よって、議案第６９号、議案第７０号は別々にお諮りします。 

まず、議案第６９号は原案のとおり承認することに、賛成の委員

の挙手を求めます。 

 （全員挙手） 

全員賛成と認めます。 

よって、議案第６９号は原案のとおり決定します。 

また、議案第６９号については、許可相当として知事に意見書を

送付します。 

次に、議案第７０号について、整理番号１番と整理番号２番は原

案のとおり決定することに、賛成の委員の挙手を求めます。 

 （全員挙手） 

全員賛成と認めます。 

よって、議案第７０号、整理番号１番と整理番号２番は原案のと

おり決定します。 

次に、議案第７０号、整理番号３番に入りますけれども、ここで

質疑を受けたいと思います。 

皆さん意見はないですか。 

非農地証明願いで却下されたという事例は、私どもは記憶にはな

いのですが、今回却下されています。 

これはこの前自分たちが（小委員会で）見たところの隣ですか。 

この前の第２小委員会で確認に行った〇〇〇〇〇〇の前の西側の

場所です。 
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事務局から説明をお願いします。 

杉元委員よりありましたが、その隣です。 

先月その東側を見たその反対の西側のところです。 

東側の田は正直言って西側の農地も同じような条件であったよう

な気がするから議案としてはどうですかね。 

私どもでは（非農地判断を）したというのは。 

委員会で決まったのであればしかたないですが。 

杉元委員の方から意見がありましたけれども、前原第３小委員長

から説明をお願いします。 

先ほど委員の意見ですが、条件が一緒と言われましたが条件が違

っています。 

前回（の場所）は東側の方は畑がありませんでした。 

今回は南に畑がありますので、やっぱりその影響で環境が違うと

いうことで、（第３小委員会の）皆さんもそういう意見になりま

した。 

私の方から説明します。 

道路脇で県道沿いで、地目は水田です。 

わかっています。 

現場はわかります。 

（私たちが委員会で見た場所と）同じ道路ぎわです。 

作物を作れる状態ではなかったのですが、これを認めた場合そこ

が荒れてしまうだろうと思います。 

県道沿いでもあるし、隣の畑にどんどん竹が広がってきている状

態で、隣の宅地も買うということらしいです。 

隣の〇〇〇〇〇〇の方が買うということだったので、買ってその

まま放置されれば隣の畑に影響があるだろうと思います。 

ただ、それを別に埋め立てて駐車場や、あるいは倉庫を造るので

あれば許可してもいいのではないかと思います。 
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（今回非農地として）認めて農地から外してしまうと、そこに木

を植えたり、あるいは竹が茂るのを放置されたら、やはり隣の農

地まで影響が出るので、買われる人が利用計画をはっきりと利用

目的は何かを示された段階で許可するべきであろうと思います。 

だから、今のままで承認した場合は、その土地を本人が放置した

ら大変なことになるだろうという判断で、今の段階では承認しな

いという第３小委員会の判断です。 

ただ、第３小委員会の委員の判断ですから、改めてここでお諮り

します。 

他に質疑はないですか。 

 （質疑なし） 

それでは、議案第７０号、整理番号３番は原案のとおり決定する

ことに、賛成の委員の挙手を求めます。 

 （挙手なし） 

挙手がないようですので、全員反対と認めます。 

よって、議案第７０号、整理番号３番は否決されたものとしま

す。 

次に、議案第７１号「令和７年度最適化活動の目標の設定等につ

いて」を議題とします。 

事務局から説明をお願いします。 

議案第７１号となります。 

４３ぺージをお開きください。 

４３ページ、議案第７１号、令和７年度最適化活動の目標等に目

標の設定等についてということで、今回議案としてお願いしてい

ます。 

この最適化活動の目標等については、農業委員会等に関する法律

施行規則の中で目標設定等を行うようにうたわれているものに伴

って行うものです。 
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今回３月末までに目標を設定して、７月末までに農業会議の確認

をとった後ホームページ等で公表するところまでが、今回の目標

設定のスケジュールです。 

まず４４ページからとなります。 

令和７年度最適化目標の設定等について、委員数や農家、農地等

の概要は国の指示する様式等のもとで記載しています。 

右側の認定農業者と基本構想水準到達者ですが、議案の作成時点

の数字をひろったんですが、まだ少し（数値に）動きがありまし

て、認定農業者数が「２２４」と記載がありますが、今朝確認を

したところ、「２１９」で基本構想水準達成者「１２９」となっ

ています。 

ここも今日の朝一現在「１３７」と、認定新規就農者、ここが

「７」となっていますが、ここも現在「８」となっていました。 

申し訳ありませんが、ここの数字については３月３１日まで動く

可能性があります。 

続きまして４５ページです。 

成果目標等についても、国等が示された数字を入力しているとこ

ろです。 

ここも割愛しまして、次の４６ぺージです。 

一番上に「新規参入の促進等」とあります。 

ここについては、令和６年度実績として今現在が３経営体の３．

１ヘクタールの令和６年度新規参入があったということです。 

一応この新規参入の内容について説明します。 

３人いますが、〇〇〇〇さんという方です。 

この方については、営農の部門については採卵という形になって

ます。 

本人の経営農地等はないということです。 

あと次、〇〇〇さんです。 
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議長（会長） 

こちらも後継者という形で入っています。 

そうですね。品目としては露地野菜、タケノコという形で入って

います。 

あともう１人、〇〇〇〇さんです。 

こちらも新規参入者という形で入ってます。 

品目については、露地野菜、ネギ等という形です。 

今のところの新規就農者の調査についてはこの３名という形にな

っています。 

以降、真ん中に最適な活動の活動目標値がありますが、ここ例年

どおり１日あたりの活動日数１人当たりの活動日数が月に７日間

ということになっていますので、ここを目指してお願いしたいと

思います。 

先月か先々月に局長の方から、活動日の記入内容等の説明もあり

ましたので、その点もよろしくお願いします。 

活動結果の設定、あと新規参入相談会については例年どおりとい

う形になっています。 

議案第７１号についての説明は以上となります。 

ただいま事務局の説明が終わりました。 

これより議案第７１号の審議に入ります。 

各委員の質疑を求めます。 

質疑はありませんか。 

 （質疑なし） 

質疑がないようですので、質疑を終結します。 

お諮りします。 

議案第７１号は原案のとおり決定することに、賛成の委員の挙手

を求めます。 

 （全員挙手） 

全員賛成と認めます。 



43 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

よって、議案第７１号は原案どおり決定します。 

次に、議案第７２号「えびの市農地移動適正化あっせん基準の見

直しについて」を議題とします。 

事務局から説明をお願いします。 

４７ページになります。 

議案第７２号「えびの市農地移動適正化あっせん基準の見直しに

ついて」ということであります。 

このまず、農地移動適正化あっせん基準とも呼ばれるものです

が、農業委員会等に関する法律に基づいて農地移動適正化あっせ

ん基準の見直しをするということになります。 

内容としては、基本的に青地で農業振興地域内の農用地の適正な

あっせん等をするようにということが、以前からありまして、え

びの市のこの基準については平成１９年に最初作成しているとこ

ろです。 

内容については、あまり今まで見直しを行っていませんでした。 

というのが、このあっせん基準でこのあっせんの流れに沿って行

うことで得られる効果というのが、今度取扱いはなくなる基盤法

と同じような形で所得税の８００万控除とか、登記手数料等の免

除というものもありましたが、基盤法でほとんど対応してきた状

況です。 

今回なぜこの見直しが必要なのかということについては、４月か

ら受付が始まりますが、前回、前々回と今まで何度か説明があっ

たとおり農地中間管理事業の特例事業の売買事業を使う時に、あ

っせん基準の中の基準面積というものがあります。 

まず一つその事業の採用の基準にしなさいと、もしくは売買手数

料が２％とか２．５％と。それが基準の一つになります。 

もうひとつは、あっせん基準以前はやはり認定農業者に集中して

農地をあっせんしななさいということあるんですが、地域計画も
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いよいよ今年４月１日から施行されていますが、地域計画の内容

を盛り込んだ形になっています。 

この中で表がありますが、文章の中には地域計画を結構盛り込ん

でいます。 

５４ページの別表 1、基準面積がもう一つ大きいな鍵を握るとこ

ろで、そのあっせんを行うあっせん先の基準はこういう方ですと

いう形になってます。 

数字については、２０２０年の農業農林業センサスで出た数字で

平均面積を出して、平均面積を上回る者ということで、この基準

は全国統一ですが、市町村によって個々の面積は変わってきま

す。 

例えば、本市の「経営面積が８９アール以上」であること、あ

と、稲作については９０アール以上であると、その右側は根拠の

数字になってきますが、これがこの面積自体があっせんの事業の

受け入れ先となる基準の面積となっています。 

このあっせんの順番を決めるときに、次の５５ページですが、別

表２というものがあります。 

この内容は、えびの市の農業の基本構想で目指すべき経営の内容

ということがありまして、ここに対して、もしあっせん先が競合

する場合、基本構想に近い者の方から順番をつけていくという形

になります。 

あと文章については、先ほど申しましたように、平成１９年に作

ってからその後改正をしていなかったので、文書の言葉が古いで

す。 

言葉が古いところについて新しい用語等に変えています。 

内容については、県の承認を今後受けていく必要がありますが、

振興局と打ち合わせ等を何度か繰り返していて、県に出してもそ

のまま通るんではないかというような状況です。 
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今回、この総会でご意見いただいた後に振興局に再度提出して、

県から承認をいただくというような形になっています。 

ただいま事務局の説明が終わりました。 

これより議案第７２号の審議に入ります。 

各委員の質疑を求めます。 

質疑はありませんか。 

お尋ねします。 

４９ページの一番上の文章なんですが、「有する者」から始まり

ますが、「・・せしむる意欲と能力を有する・・」とあります

が、「当該法人をもって農業生産を中核的担い手とせしむる・・

云々」という「せしむる」。 

今の時代ではあまり聞かない言葉ですが、これはどんなふうに解

釈したらいいか、私も辞典を引いてみたんですが、意味が少し外

れるのではないかいと思いますが、担い手等を何とかするとか、

将来のことであれば、現在風に変えた方がわかりやすいと思いま

すが。 

今ご意見があったところですが、実際私もそう思っているところ

です。 

今回ここについては、県の方から修正が入りましてこの言葉が入

ったんですが、まず使わない言葉なので、今回もご意見いただい

た内容のことでもちろん通常使わない言葉だし、意味がもう非常

にわかりにくいので委員が言われるような形で修正ができないか

ということを県の方には話をしてみます。 

事務局でも県の方に出したときに、「せしむる」という言葉で何

なんだろうと調べたりしたんですが、あまり常用しない言葉だと

思われますので、委員言われるように、ここについては文が同じ

ようになる形で変えていきたいと考えていたところです。 

また県の方と相談させていただきます。 
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よろしいですか。 

はい。 

他にありませんか。 

 （質疑なし） 

質疑がないようですので、質疑を終結します。 

お諮りします。 

議案第７２号は原案のとおり決定することに、賛成の委員の挙手

を求めます。 

 （全員挙手） 

全員賛成と認めます。 

よって、議案第７２号は原案のとおり決定します。 

以上で説明の案件が終わりました。 

                   午前１１時０５分終了 

 

 


